
謝緯武批陳文敏「獨論」賣國
香港大學

法律學院前
院 長 陳 文

敏，為漂白「獨」人的違憲歪
論，竟稱香港基本法第一條
「香港特別行政區是中華人民
共和國不可分離的部分」是
「可以修改的」。香港中華文
化總會創會會長謝緯武昨日強
烈譴責陳文敏有關的「港獨」
言論，批評其言論違反憲法，
推翻中國民族歷史的成果。
謝緯武在《時代變遷中的香

港特色與文化演進》論壇致辭
時，強烈譴責陳文敏有關的

「港獨」言論，批評對方聲稱
基本法第一條「香港特別行政
區是中華人民共和國不可分離
的部分」可以修改是不合邏輯
的，並批評陳文敏不承認「一
國」，意圖顛覆憲法和基本法
的法律精神與法律原則，實質
上是賣國的行為。
他強調，「港獨」違背國家

主權原則與國家領土不可侵犯
原則，絕不可能，並希望香港
廣大市民尤其青少年要與「港
獨」劃清界線，切勿墮入「港
獨」的深淵苦海中。

■香港文匯報記者 何西
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香港文匯報訊（記者 何西）香港中華
文化總會昨日舉行《時代變遷中的香港特
色與文化演進》論壇，全國政協文化文史
和學習委員會副主任、香港中華文化總會
會長高敬德在致辭時表示，香港是一個國
際文化交流中心的大都市，是「一帶一
路」連接世界的「超級聯繫人」，應進一
步加強特色文化，與時俱進，並強調香港
只會在融入國家發展大局中越變越好。導
演高志森則在論壇上寄語香港市民「要企
高點，望遠點」，緊握內地的機遇。

文化總會辦《特色文化》論壇
香港中華文化總會於昨日主辦《中華文

化大講堂》之《時代變遷中的香港特色與
文化演進》論壇。出席論壇的嘉賓包括高
敬德，香港聯合國教科文組織協會會長陳
達文，高志森，全國政協委員姚志勝，香
港中華文化總會執行會長邱偉銘、創會會
長謝緯武、副理事長張繼征、東方文化研
究院副院長葛荃等。

高敬德：增特色文化與時俱進
高敬德在致辭時表示，香港文化發展將

更上一層樓，粵港澳大灣區「9 + 2」城市
群將成為中西融合的文化創意都市群。香
港是一個國際文化交流中心的大都市，是
「一帶一路」連接世界的「超級聯繫
人」，應進一步加強特色文化，與時俱
進。
他強調，具有亞太國際金融中心地位的
香港，位處粵港澳大灣區的灣頭，甚至是
龍頭的位置，理應主動進取爭取定位成為
粵港澳大灣區的引領中心。
香港在大灣區未來的發展中，關鍵在於

定位，並認為香港應先找準自身龍頭的定

位，並引領整個粵港澳大灣區發展，爭取
成為世界各大灣區賽舟競渡的龍頭。
高敬德指出，國家主席習近平對香港的

「一國兩制」早有明確指示，這是中央政
府對香港特區的鄭重承諾，也是中國對全
世界的莊嚴承諾，因此「一國兩制」絕對
不會變形走樣，香港核心價值亦會保留，
並強調香港只會在融入國家發展大局中越
變越好。
陳達文則表示，香港特區政府近年來採
取了支持文化教育、增建文化設施、增加
文化發展資源等政策，如正在興建的西九
文化區，有助推動香港文化創意產業發
展，成為長遠發展所需的基礎設施。
他認為，香港的文化政策應進一步鼓勵
市民、尤其是年輕一代參與文化藝術活
動，豐富整體社會的文化內涵，增強社會
凝聚力和共同價值觀，建立對國家、民族
和香港社會的自信和自豪。

高志森：棄對內地成見抓機遇
高志森在活動上分享自己對香港核心價

值的轉變，認為香港人應該「企高點，望
遠點」。他指出，內地到處是機會，舉例
如自己的話劇團到大灣區城市表演時，內
地觀眾的水平已經高至「要聽廣東話演
出」，認為「咁先夠原汁原味」，反映大
灣區的文化活動水平甚高。香港市民應該
放開對內地昔日的成見，緊握國內的機
會。
主辦單位表示，近年來香港文化被激進
「本土派」中人定義為「本土文化」，而
「本土文化」亦被曲解為要與內地「割席
而處」，主辦單位希望透過是次活動，能
讓出席人士以正確觀念重新認識香港文
化。

港文化企高望遠 抓灣區龍頭定位

■香港中華文化總會昨日舉行《時代變遷中的香港特色與文化演進》論壇。
香港文匯報記者何西 攝

兩千港青將訪陝津粵識國情
新家園「四海一家」啟動 林鄭勉育國家觀念
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董建華王志民謝鋒等主禮
交流團的授旗禮昨日舉行，全國政協副主
席董建華，林鄭月娥，中聯辦主任王志民，
外交部駐港特派員謝鋒，中聯辦社工部部長
楊茂，中華海外聯誼會副秘書長覃菊華等主
禮，象徵2018「四海一家」青年交流活動正
式啟動。

探尋古絲路 觀濱海新區
今年「四海一家」首團將於8月5日至10
日組織800名港青前赴陝西西安、延安，體
驗長安古都、黃河母親、皇帝之陵、延安聖
地，探尋古絲綢之路。8月18日至22日，交
流團將帶領200名港青前往天津，參觀空客
（港稱空中巴士）總裝廠、濱海新區，感受
國家改革開放40年的成就。
粵港澳大灣區規劃即將出台，港珠澳大橋
即將通車，交流團更將安排1,000名港青經
港珠澳大橋前往廣東省，親身體驗偉大的
「世紀工程」，全面深入了解大灣區城市，
讓香港青年加深對內地發展的認識，明白個
人與國家的繁榮穩定一脈相承。
林鄭月娥在致辭時表示，新家園協會自
2010年成立以來，致力服務新來港、少數族
裔人士及其他弱勢社群，推動他們積極投入
社區參與，創建平等關愛的社會。
她強調，特區政府十分支持「四海一家」青
年交流團，認為活動有助加深香港青年了解內
地最新的發展情況和機遇，同時可促進兩地青
年交流，有助培養港青的國家觀念，希望參加
是次交流團的青年朋友取得豐碩成果。
林鄭月娥認為，青年到內地交流的活動取
得成功，有賴內地省市政府的全力支持和配

合，並指出去年浙江團曾獲得浙江省委書記
車俊親自會見，反映內地省市非常重視香港
青年交流團。

許榮茂勉握機遇圓中國夢
新家園協會董事會主席、「四海一家」交流

團團長許榮茂在致辭時表示，國家主席習近平
高度重視和關注香港青年的發展，呼籲香港各
界積極參與「一帶一路」和粵港澳大灣區的規
劃，推動香港青年融入國家發展大局。
他強調，香港青年是國家未來的棟樑，寄
語香港青年把握國家高速發展的大好機遇，
致力報效國家，開創美好前景，共圓「香港
夢」、「中國夢」。
「四海一家」青年交流團在 2015 年首
辦，今年已是第四屆，過去3年來資助超過
7,000名香港青年遠赴北京、上海、廣東、
福建、浙江等地交流，親身感受國家的發展
成就，深化家國情懷，了解國家「一帶一
路」倡議所帶來的機遇。

香港文匯報訊（實習記者 陳楓弘）
律政司司長鄭若驊昨日在一個國際法論
壇上表示，香港具有獨立的司法制度，

多年來高踞亞洲首位，特區政府也致力
透過反貪及調解紛爭的工作，令香港達
至可持續發展。在「一帶一路」下，香
港可憑藉這些優勢，加強與國際間多方
面合作。
由亞洲國際法律研究院和中國國際法

學會舉辦、一連兩日的「2018國際法論
壇」昨日結束，鄭若驊出席並發表主題
演說。她指出，香港擁有獨立的司法制
度，多年都在司法獨立排名上高踞亞洲
首位。
特區政府的目標，是建立一個和平及
包容的社會，令社會上所有人得以享有

使用法律的權利，並會以反貪及調解紛
爭的工作，在社會、環境及經濟三方面
達至可持續發展。
在香港參與國際調解仲裁工作方面，

她強調，香港需要透過世界各國及不同
持份者的參與及交流，並堅持可信性的
原則，而她相信香港有能力達到。

鄭若驊：具優勢與國際多元合作
鄭若驊強調，國家「一帶一路」倡

議與聯合國的可持續發展目標有着緊
密關係，因「一帶一路」是新的全球
主義，而倡議當中所提出的5個互聯互
通，包括政策、設施、貿易、資金和
民心，對推動國際間合作、融合及磋

商，以至是建立關係，都有重要的推
動作用。
她續說，在這5個互聯互通下，受惠

的國家並不單是中國，其他國家都能獲
益，與聯合國可持續發展的目標不謀而
合，亦是香港主要關注的目標。
鄭若驊認為，「一帶一路」是絕佳平
台，對推動國際間制定國際法的工作有
顯著的作用，為許多原本無法參與國際
法制定工作的國家帶來重大機遇，獲得
促進全球整合及協調的平台。
她指，香港在「一帶一路」倡議下，
可憑藉優勢，以加強在文化、經貿、政
治及基礎建設等多方面與國際間的交流
和合作。

藉調解仲裁優勢 聯「帶路」各方合作

■鄭若驊指
政府致力透
過反貪及調
解紛爭的工
作，令香港
達至可持續
發展。

香港文匯報訊（記者 殷翔）昨日是日本侵
略中國的「七七盧溝橋事變」81周年，工聯會
社會事務委員會（社委）舉行示威遊行，由工
聯會立法會議員陸頌雄帶頭。示威隊伍由中環
郵政總局遊行到日本駐港總領事館遞交請願
信，強烈要求日本政府正視侵華史實，繼續走
和平發展道路，並反對日本首相安倍晉三企圖
修改日本憲法。

促日政府正視侵華史實
遊行隊伍沿途拉起橫額：「毋忘七七事變、
要求日本正視史實」，並高叫「正視歷史、不
容抵賴」，「修改憲法、人人譴責」及「和平
發展、共同富裕」等口號。

安倍圖修日憲法勾人民傷痛
工聯會社委表示，雖然日本政府於二次大戰
戰敗投降，但今天日本軍國主義不減反增。如
日本首相安倍晉三上台後，一直在歷史問題上
不斷製造事端，不但於2015年通過安保法，
從法律上賦予日本自衛隊武裝行動的權利，令
日本可以主動在軍事上援助盟國，為國際安全
帶來隱患。
工聯會社委續指，日本官員更屢次參拜靖國
神社，以及篡改教科書以逃避侵華史實。同
時，安倍晉三近年藉口周邊地區局勢緊張，推
動修改日本憲法第九條，完全無視日本為戰敗
國家的史實，妄圖賦與日本自衛隊正式的軍隊
地位，更預計今年下半年推動國會參眾兩院通
過修憲草案，無疑地又再度勾起二戰時期受日
軍侵略的國家及人民的傷痛。
示威者續指，事實上，國務院總理李克強今
年5月首度訪問日本，中方之後亦邀請安倍晉
三訪華，顯示中國與日本關係正逐步改善，亦
代表中方重視發展中日關係。
社委希望日本政府能深刻汲取歷史教訓，認
真傾聽日本國內外愛好和平的民意呼聲，正視
侵華史實，繼續走和平發展道路，為地區和平
穩定發揮建設性作用，實現共同富裕。
同時，社委亦希望日本政府能向國民灌輸正
確教育，並以史為鑑，以積極維護和平的心
態，阻止軍國主義復辟，以免歷史重演。
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■工聯會舉行示威遊行，要求日本正視史實。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）新

家園協會連續第四年舉辦「四海一

家」青年交流團。今年交流團以「發

展．創新」為主題，2,000名香港青

年將在暑假期間走訪陝西、天津、廣

東等地，親身感受國家發展的機遇，

明白個人與國家的繁榮穩定一脈相

承、密不可分。特首林鄭月娥在昨日

的授旗禮上表示，特區政府十分支持

港青到內地交流，認為這可令他們了

解內地最新發展情況和機遇，並培養

他們的國家觀念。

■■主禮嘉賓與交流團全體參加者大合照主禮嘉賓與交流團全體參加者大合照。。

■■林鄭月娥出席林鄭月娥出席「「四海一家四海一家」」青年交流活動青年交流活動
授旗禮授旗禮。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■王志民出席王志民出席「「四海一家四海一家」」青年交流活動授青年交流活動授
旗禮旗禮。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝

■■謝鋒出席謝鋒出席「「四海一家四海一家」」青年交流活動授旗青年交流活動授旗
禮禮。。 香港文匯報記者莫雪芝香港文匯報記者莫雪芝 攝攝


